
Les succès de l’aventure de Ciné 19 

Durant l’année 1990, après le Rialto, le cinéma « les 3 Secrétans » avenue Secrétan ferment pour 

laisser place à un supermarché Ed.  

 

En juin 1991, à l’initiative de Martine Durlach alors élue du 19ème et conseillère de Paris se crée une 

association « Ciné 19 » qui a pour but l’ouverture d’un cinéma dans l’arrondissement qui s’en trouve 

maintenant dépourvu. Ce cinéma devrait avoir une mission de service public, proche des habitants et 

des jeunes et des scolaires et assurant la diversité de la production cinématographique.  

 

  



 

Annonce de la naissance de Ciné 19 dans le Parisien du 25 octobre 1991.  



 

  

Grande soirée de Ciné 19 un samedi soir de fin mai 1992 au lycée Diderot qui se bat pour la 

reconstruction de l’établissement vétuste et trop petit.   



 

Aux cotés d’Alain Barbier et de Martine Durlach, accueil par Pierre Gounand, le proviseur du lycée.   

   

   

Interventions d’Alain Barbier…        et de Colette Jacob 

 

 



   

Henri Malberg, président du groupe communiste au Conseil de Paris en conversation avec le 

réalisateur Jacques Krier… intervention de Pascale Thomas 

   

   

   



Guy Bremesse, directeur d’une école de rue de Romainville, projette les films de la soirée. La date 

ayant été repoussée, c’est le printemps… il faut attendre 10h du soir pour qu’il fasse suffisamment 

sombre, l’amphithéâtre n’ayant plus de rideaux depuis bien longtemps !   

 

Le 12 décembre 1992, Ciné 19 invite à la pose d’une 1ère pierre symbolique devant l’ancien Secrétan 

Palace rue de Meaux.  



   

 



 

Les choses trainent… Ciné 19 essaie de tirer la sonnette d’alarme et d’accélérer le processus.  



 

Après une participation active au CICA le 24 mars 1994, la Mairie du 19ème dont le maire est depuis 

peu Michel Bulté, n’ayant pas accordé de salle, Ciné 19 invite à une réunion au Lycée professionnel 

Curial (futur lycée Guimard).  

 

Mounette Laurent et Martine Durlach  



   

  

   

Les musiciens de Musicole jouent des musiques de films d’abord françaises puis internationales, un 

bon moment et un beau cadeau !  



 

En février 94, nous apprenons que Marin Karmitz a l’intention de réaliser le projet d’un cinéma quai 

de Seine. Pour garantir sa réalisation et affirmer nos souhaits, une pétition est signée par les 

habitants. Nous serons reçus par Marin Karmitz au siège de sa société, rue traversière.  

   

 

 



 

Un appel d’offre pour l’ouverture d’un cinéma est lancé… mais il faut aussi trouvé l’exploitant…  

 



 

Pour le centenaire du cinéma, Invitation à une soirée à la Maison des Anciens Combattants le 2 

février 1995.  

   

   



 

   

Alice Houri, actrice dans « Nénette et Boni » le film de Claire Denis puis plus tard dans la Graine et le 

Mulet, est interviewée par sa mère Jeanne Dupuy.   

   

  

Des profs du lycée Diderot…  

 



   

Le 23 février 1996, à l’invitation de Ciné 19, avec l’amical soutien du nouveau proviseur du lycée 

Diderot reconstruit à Danube et ouvert depuis septembre 1995, Claude Hui, Marin Karmitz rencontre 

son futur public dans l’amphithéâtre.  

 

Annonce de la soirée dans l’Huma du 21 février.  



 

   

  

On reconnait Marin Karmitz aux cotés de son directeur de programmation.  



  

   

Compte‐rendu dans le journal Quartiers libres qu’animait Antoinette Angénieux.  



 



  

  

L’invitation à l’inauguration du « 14 juillet sur Seine » le 24 septembre 1996.  

La première directrice du cinéma, Roxane Arnold, répondra positivement à la plupart de nos 

sollicitations.  

Le MK2 quai de Loire ouvrira le 5 octobre 2005.  

Les promenades du bassin de la Villette s’appelleront Simone Signoret – Yves Montand d’un coté et 

Jean Vigo de l’autre inaugurée le 22 juin 2006 par l’élu en charge de la Culture.   


